Y va una semana

# OLIVENZA: LA HUELGA DEL TOMATE CONTINUA

 Comisiones Obreras negocia sin resultado las reivindicaciones de los trabajadores

Al término de una semana de huelga en la recogida del tomate no se ha llegado a acuerdo sobre las reivindicaciones de los jornaleros con LUKUS, S. A., empresa internacional que posee la mayoría de los regadíos en la zona de Olivenza y alrededores; lo que supone, en esta época, el acaparamiento masivo de mano de obra.

La huelga comenzó a raíz de un comunicado hecho por CC.OO. (Comisiones Obreras), a los trabajadores, en el cual se expresaba el jornal mínimo para la recogida del tomate en 1.200 pesetas, o 22 pesetas por caja a destajo. Durante el transcurso de estos días se han celebrado numerosas reuniones, comunicados y negociaciones entre trabajadores, centrales sindicales (CC.OO. y UGT) y empresarios, pero que no han pasado más allá de las palabras.

El pasado 29 de junio se reunieron en Mérida los representantes de los pueblos que se dedican a la recogida del tomate y los sindicatos, acordando:

«1.—Nombrar una comisión negociadora.

2.—Un jornal de 1.200 pesetas.

3.—No al destajo.

4.—No salir a coger tomate hasta llegar a un acuerdo con las empresas.»

Puestos al habla con la Comisión negociadora de Olivenza, perteneciente a CC.OO., un portavoz nos ha contestado respecto a cómo marchan las negociaciones «que hasta la fecha no hay nada».

—«Lukus se niega a pagar las 1.200 pesetas, adoptando como postura ofensiva el despido de cerca de doscientos trabajadores.»

—Pero al parecer se ha fijado la caja a destajo a 15 pesetas, ¿no es cierto?

—Ellos se acogen a lo establecido por la Cámara Sindical Agraria y no a nuestras necesidades. Si el año pasado la pagaban a 12 y 13 pesetas, no es lógico que este año la paguen sólo a 15. Por otra parte, nosotros no estamos dispuestos a trabajar a destajo, ya que no puede rendir lo mismo un hombre de 50 años que otro de 30.

-Entonces, por menos de 1.200 no se coge tomate.

—No. Esa cantidad no es fija y mucho menos mínima, sino que es una cifra variable para negociar, estando dispuestos a aceptar una bajada.

—Sin duda alguna, durante estos días habréis entablado conversaciones...

—¡Efectivamente! El lunes nos reunimos en el Ayuntamiento con el alcalde y los directivos de la empresa terminando peor de lo que empezamos. Al día siguiente, el alcalde despidió a los del paro obrero, lo que supone una fuerza para coger tomate a un padre de familia ganando las 650 pesetas...

La situación está así. Ya van siete días de huelga y buena parte de los trabajadores temen algo peor. Se oye hablar de cosechadoras para coger el tomate, aumentando así el número de parados y las amenazas de quemarlas.

La olla hierve y los que están pagando son los más débiles. Una semana sin ganar el dinero del «pan nuestro de cada día» es mucho tiempo. Esta noche hay una asamblea de jornaleros «para ver si continuamos la huelga o vamos a trabajar, pues a nosotros ni CC.OO. ni nadie nos pagan estos días perdidos».—

DOMINGO NUÑEZ PIRIZ.

## PARO DE JORNALEROS EN TALAVERA LA REAL

Ayer se produjo un paro entre los jornaleros agrícolas de Talavera la Real, según nos informaron de forma oficiosa portavoces del Sindicato Obrero del Campo en dicha localidad.

La causa del paro fue la ruptura de las negociaciones para fijar el precio del tomate.

La noticia no ha sido confirmada.

# PSOE - PSC, de acuerdo

### El pacto entre ambos partidos se trató en el XXVII Congreso del PSOE

BARCELONA, 3. — Sin aludir explícitamente a unas declaraciones al vespertino «Tele - Express» del secretario político de la Federación de Barcelona del PSOE, Jou Fonolla, en las que se mostraban ciertas discrepancias con respecto al pacto del PSOE con el PSC, el comité ejecutivo de la Federación Socialista de Catalunya del PSOE ha hecho público un comunicado en el que, tras exponer los primeros pasos del proceso unitario entre ambas fuerzas socialistas, recuerda que «para llevar adelante la culminación de este proceso se acordó, dentro del pacto de abril, la celebración de un congreso de unificación, preparado por comisiones de ambas organizaciones que elaboren por consenso las propuestas al mismo».

«Este acuerdo para la unidad de los socialistas de Catalunya —prosigue la nota — se inscribe, por lo que respecta a la PSC, dentro de las resoluciones del XXVII Congreso del PSOE, que instaban a trabajar en este sentido unitario, y también en el convencimiento común junto al PSC de que la construcción de la alternativa socialista en Catalunya exige la constitución de un único partido socialista en Catalunya, vinculado a los socialistas de todo el Estado».

«A tenor de la posición oficial del partido, el hecho de que haya militantes con otras posiciones es lógico y comprensible, sin embargo es preciso destacar que estas opiniones podrán reflejarse en el próximo congreso, ya anunciado, y que cualquier intento de anticiparlas públicamente no puede responder a otro interés que el de polarizar alrededor de una persona una determinada posición, en detrimento de quienes plantean sus opiniones en los organismos y con los procedimientos que democráticamente tiene establecido el partido.» — Logos.

Ante la crisis económica

# EL GOBIERNO PROPONE EL PACTO CON LAS CENTRALES SINDICALES

BILBAO, 3. — La respuesta del segundo Gobierno del presidente Suárez a la crisis que viene atravesando la economia española desde 1974 es una respuesta de corte tradicional: devaluación acompañada de plan de austeridad, y medidas fiscales destinadas a la contribución del saneamiento financiero del propio sector público, así como a la distribución con mayor justicia de la carga social de la austeridad programada, dice el noticiario económico del Banco de Vizcaya correspondiente al mes de julio.

La novedad que ofrece la actual política económica —continúa diciendo el citado boletín— estriba en el carácter de negociación del Gobierno y la sensibilidad del mismo ante los costes sociales que implica.

El mayor problema en la lucha contra la inflación lo constituyen las medidas encaminadas a reducir la programación de las rentas monetarias, reducción que el Gobierno estima debe llevarse a efecto a través de topes máximos a las subidas lineales de salarios.

Estas medidas deben, de alguna manera, pactarse, y el único acuerdo negociable, por el momento, es que las centrales sindicales muestren una posición cooperadora con la acción gubernamental en tanto ésta produzca los efectos de un reparto equitativo de la carga social de la estabilización.

Si se llega a alcanzar un consenso social de este tipo, los resultados serían claramente favorables. Ganaría la justicia fiscal y la capacidad del sector público para satisfacer las necesidades colectivas. Se considerarían los avances de los últimos años en la distribución de la renta y permitiría la continuación posterior de este proceso, pero no basado ya en la inflación de costes, sino en la redistribución de rentas y la riqueza del sector público. Se daría, en fin, a las empresas el margen de maniobras necesario para reordenar los costes y restablecer el margen de beneficios antes de los impuestos. — Logos.

#### LA DEVALUACION FAVORECE LA REPATRIACION DE CAPITALES

MADRID, 3. — Tras la depreciación sufrida por nuestra moneda cabe esperar un mejoramiento de nuestra balanza, si bien los primeros efectos lógicos de esta devaluación han de suponer un nuevo impulso inflacionista, al encarecerse el costo de las importaciones, según el boletín «Servex» del Banco de Bilbao.

Los primeros efectos sobre las importaciones han comenzado y a concretarse con alzas en los precios de productos como el cacao, aceite de soja, café y en todos los derivados del petróleo. Si bien la adopción de la medida devaluatoria se hacía ya inevitable ante la gravedad del déficit exterior, «cabe preguntarse—según el citado boletín—, si el momento elegido ha sido el más oportuno».

Hay que tener presente —añade «Servex»—que dado lo avanzado de la campaña turística, ésta se hallaba ya prácticamente comprometida en su totalidad, por lo que no es previsible un aumento considerable en nuestros ingresos de divisas por tal concepto.

En cuanto a las grandes sumas de dinero salidas ilegalmente de nuestro país durante los últimos tiempos, «a buen seguro que habrá de advertirse su vuelta al calor de una devaluación que ha supuesto un negocio redondo para los especuladores de siempre y que tanto han contribuido al deterioro de nuestras reservas de divisas».—Logos.

#### ENTREVISTA PRESIDENTE -EMPRESARIOS

MADRID. — «Se ha tratado de estudiar una solución conjunta para superar la crisis económica», ha dicho únicamente el señor Rodríguez Sahagun, al término de la reunión que el presidente Suárez ha mantenido con varios representantes de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales.

En la reunión, que ha durado unas dos horas y media, estuvo también presente el ministro de Trabajo, señor Jiménez de Parga; integraban la comisión de empresarios los señores Rodríguez Sahagun, Mansilla, Max Macin y Molinas.

## LOS EMPRESARIOS SE ENTREVISTAN CON SUAREZ

Al parecer, en la reunión se ha tratado el tema de la dura critica emitida por la CEOE contra la política económica del Gobierno. Hoy mismo la Confederación ha distribuido a los medios informativos, pocas horas antes de entrevistarse con el presidente Suárez, un comunicado en el que se recogen los puntos de vista empresariales sobre recientes declaraciones de los ministros de Trabajo y Relaciones con las Cortes y las condiciones que harían posible una adecuada reactivación económica. No se descarta que, al menos por cortesía, según indicaron fuentes allegadas a la Confederación, los representantes que han visitado al presidente le hayan entregado una copia de su comunicado de hoy. - Lo-

## LOS EMPRESARIOS PIDEN ESTIMULO Y AFIANZAMIENTO DE INICIATIVAS

MADRID. — La Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE) rechaza que las manifestaciones contrarias a las declaraciones del ministro de Trabajo sobre las relaciones dentro de la empresa pretendan «poner en dificultades al Gobierno», como recientemente afirmó el ministro adjunto para las relaciones con las Cortes, señor Camuñas, y piensa, por el contrario, que el Gobierno debe ser consciente de la reacción unánime frente a las declaraciones del señor Jiménez de Parga».

Estas manifestaciones forman parte

de los acuerdos tomados por la comisión gestora de la CEOE en su última reunión semanal, que, como representante del empresariado español, según dice en un comunicado de prensa, «no puede asistir pasivamente a la denigración del empresario y al deterioro de su imagen». La CEOE llama la atención del Gobierno en este comunicado sobre el hecho de que «sólo mediante el estímulo y afianzamiento de las iniciativas empresariales, y superando la situación de desánimo. desconfianza e incertidumbre actualmente generalizada serán viables los programas de inversiones y de empleo necesarios para la eficacia de una política económica». — Logos.

#### EL GOBIERNO NO INTERVENDRA EN LA BOLSA

MADRID. — «El Gobierno no tiene pensado intervenir en la bolsa como se venía haciendo hasta ahora», han señalado fuentes bien informadas para exponer la doctrina del gabinete Suárez ante la situación de las bolsas españolas.

No obstante, en la reunión que el ministro de Hacienda celebrará el viernes próximo con los periodistas especializados en economía se abordará en detalle, entre otros, el tema de la situación bursátil.

La postura del Gobierno obedece a la consideración de que la bolsa es un mercado libre en el que entran en juego las expectativas de futuro de los inversores. — Logos.

## De los 70.000 prometidos, 30.000 millones han sido ya distribuidos contra el paro

 Las regiones que mayor cantidad han percibido son Canarias, Andalucía y Extremadura

MADRID, 3.—Los primeros 30.000 millones de pesetas del total de 70.000 que el Gobierno piensa destinar para la lucha contra el paro, ya han sido distribuidos por el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo. La primera asignación para las doce provincias más afectadas por el paro son exactamente 30.990,9 millones de pesetas, de los que este año —informa «Ya»—se espera invertir, aproximadamente, 6.700,5 millones, y el resto —4.090,4 millones—en los años siguientes.

Por regiones, la mayor cantidad corresponde a las provincias andaluzas, con un total de 23.293 millones de pesetas, seguida de las provincias canarias, con 4.678 millones de pesetas, y Extremadura, con 3.019,0 millones de pesetas.

Todas estas dotaciones, y durante el transcurso de su realización, espera el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo puedan dar trabajo a un total de 22.879 personas, cifra realmene baja y de poca incidencia para el estado actual del nivel de paro que padecemos y que ronda el millón en estos momentos.

Para hacerse una idea de la poca incidencia que representará esta inversión basta examinar el caso andaluz, pues si se estima que en sus ocho provincias hay actualmente unos 300.000 parados —uno de cada tres parados es andaluz— el total de las invesiones que contempla esta primera partida, apenas alcanzará para cubrir la demanda de algo más de 17.000 personas, con lo que de esta inversión sólo se beneficiarán el 5,6 de los parados andaluces.

Por importancia de la asignación, la provincia más beneficiada es Sevilla, a la que se otorga 7.098,7 millones de pesetas, seguida de Málaga, con 4.090,9 millones, y Cádiz, con 3.776,5 millones. La provincia menos agraciada en el reparto de estas dotaciones es Almería, para la que sólo se destinan 65,5 millones de pesetas, siendo la siguiente, bastante más distanciada, la de Cáceres, que alcanza a obtener 350,4 millones de pesetas.

Como es natural, las provincias de menor cifra de inversión alcanzan un número menor de puestos de trabajo, tal es el caso de la menos afortunada, Almería, en donde sólo se dará ocupación a 69 personas, seguida en la indigencia de Cáceres, que al menos la triplica, al poder optar a 198 puestos de trabajo.

Esta cantidad de inversiones y su distribución, como ya han manifestado diversas fuerzas sociales y políticas, no vendrán a resolver aparentemente nada dentro del estado general del paro en España, pues volviendo a la escalofriante cifra de un millón de parados que se supone hay actualmente en nuestro país, los posibles beneficirios de este nuevo parche al paro tan sólo llegarán a ser un 2,2 por ciento del total que espera poder optar a un obreros de trabajo. Un 2,2 por ciento del total que, preferentemente, serán obreros de la construcción, pues para el resto de las actividades profesionales tanto del sector primario, secundario o terciario no aparecen por el momento ningún tipo de inversiones. — Logos.



